
Beginn: 16.35 Uhr Ende: 17.30 Uhr

Anwesend: s.Liste, 24 TN

TOP 1 Genehmigung der Tagesordnung
Einstimmig genehmigt

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 05.10. 2013 
Einstimmig genehmigt

TOP 3 Bericht der Vorsitzenden (Bickel)

3.1 Dank an die ausscheidenden Vorstandsmitglieder
- Gert Hombrecher hat viele Jahre im Vorstand mitgewirkt, mehrfach die Wissenschaftsscheune als Veran-

staltungsort bereitgestellt und viele Ideen als selbstständiger Biologe eingebracht.
Diese Kompetenz werden wir vermissen. Wir wünschen ihm weiter Erfolg und gute Gesundheit.

- Martin Hasselmann trat erst vor zwei Jahren in den Vorstand ein und wurde von allen Mitgliedern mit Be-
geisterung als junger Top-Wissenschaftler begrüßt. Er übernahm das Amt des Schriftführers und berei-
cherte alle Sitzungen durch kreative Ideen und konstruktive Vorschläge. 
Leider ist sein wissenschaftlicher Erfolg so groß, dass er einen Ruf nach Hohenheim bekam. Von dort
möchte er im VBIO weiterwirken. Wir freuen uns auf weitere Zusammenarbeit und wünschen viel Erfolg.

3.2 Aktivitäten im LV
- Die Wahl des Vorstandes ist entgegen der Einladung nicht nötig, da sich kommissarisch

Herr Wolfgang Kreiten für den stellvertretenden Vorsitz und
Herr Bertold Durst für die Schriftführung
bereit erklärt haben.
Auf der nächsten MV möchte Frau Bickel nicht wieder antreten. Vorschlag s.u.

- Biologieolympiade: Die 40 besten wurden geehrt und bekamen „den Markl“ geschenkt, der dieses Mal
vom Klettverlag gespendet wurde.

- Das Forum Fachdidaktik findet am 6.11.14 in Köln unter dem Titel „Werteerziehung“ statt.
- Der Stand auf der ScieCom in Bochum (Messe von Studenten für Studenten) am 15.10.13 wurde von

Herrn Kreiten betreut.
- Der letztjährige Biologentag fand am 5.10.13 am BMZ Dortmund mit großem Erfolg statt.

Biologentag 2015 s.u.
- KvF 2013: 65 Preisträger wurden ausgewählt; wegen des Doppeljahrganges von viel mehr Bewerbern.

KvF 2014: Alle 62 Bewerber bekamen den Preis. Einige sandten Dankschreiben mit Fotos von der Verlei-
hung in ihren Schulen. Aus Attendorn wurde ein Zeitungsartikel dazu aus der WP/WR gesandt.

- bio-logisch (Fr. Hölting) wird unterstützt. Wegen der derzeitigen großzügigen Förderung durch den Em-
scher-Lippe-Verband ist keine finanzielle Unterstützung erforderlich. Bei der nächsten Preisverleihung am
1.10.14 in Bochum nimmt Frau Gropius teil.

- Die VBIOStartGruppe in Düsseldorf läuft gut, bisher nehmen 5 Peronen teil, die bereits Veranstaltungen
organisiert haben.

3.3 Geplante Struktur- und Satzungsänderung im VBIO
- gestern (26.9.14) fand das Treffen der Landesvorsitzenden unter guter Beteiligung statt.
- Etliche Präsidiumsmitglieder wechseln - Neuwahlen sind notwendig und verändern den VBIO
- Die neue Satzung führt dazu, dass die Landesverbände im Präsidium den Fachgesellschaften gleichge-

stellt werden. Sie muss aber im Einzelnen noch ausformuliert werden. Einwände des Vorstandes NRW
wurden bereits berücksichtigt.

- Der LV NRW hatte am 1.1.14 lt. Bericht der Geschäftsstelle 830 Mitglieder, davon 553 Vollmitglieder.
Die Mitgliederzahl steigt leicht (im Gegensatz zum LV Bayern).
Damit stehen dem LV ca. 8300€ in 2014 und 8000€ in 2015 zur Verfügung.

Protokoll der Mitgliederversammlung am 27.9.14
in Monheim (bei Bayer CropScience)

Ist es richtig, die Spielregeln der Natur als Gesetze zu bezeichnen? (Erwin Chargaff, 1905-2002)



Protokoll der Mitgliederversammlung am 27.9.14
in Monheim (bei Bayer CropScience)

Ist es richtig, die Spielregeln der Natur als Gesetze zu bezeichnen? (Erwin Chargaff, 1905-2002)

TOP 4 Bericht der Kassenführerin (Gropius)
- Der Bericht lag vollstängig vor. Es gab keine Einwände.
- Frau Gropius wies darauf hin, dass bio-logisch z.Z. keine finanzielle Förderung benötigt. Die Einnahmen

von bio-logisch laufen über ein eigens eingerichtetes VBIO-Konto, damit über den VBIO Spendenquittun-
gen ausgestellt werden können.

- edyounet musste leider vom Netz genommen werden, da es durch viele Bot-Angriffe (?) weitgehend lahm
gelegt wurde. Ein Relaunch ist in Arbeit und im Finanzplan berücksichtigt.

TOP 5 Geplante Aktivitäten 
- VBIO-Stand auf der ScieCon 14 (Neumann, Bickel)
- Weitere Veranstaltungen in punkto Karrieretrends für Biologen (Neumann)
- Pflege und Aufbau der VBIOStart-Gruppe an der HHU und Einrichtung weiterer Startgruppen an anderen

Universitäten.
- Pilotprojekt mit der A.S.I - Wirtschaftsberatung am 20.11.14 um 16 Uhr an der RUB
- Biologentag 2015 in Bochum an der RUB (s.u.)
- Suche nach einer/einem Vorsitzenden für den VBIO-NRW. 

Erste Idee: Frau PD Dr. Sabine Specht vom IMMIB, Uni Bonn. Sie hat bereits mit großem Engagement d
den Stand des VBIO auf dem diesjährigen Kongress der Deutschen Immunologen DGfI organisiert.

TOP 6 Biologentag 2015
- wird am 26.9.15 an der Ruhr-Uni-Bochum stattfinden. 
- Arbeitsthema „Neurobiologische und epigenetische Grundlagen des Verhaltens“. 
- Bisherige Referentenzusagen von Onur Güntürkün und Hanns Hatt (beide RUB, beide Communicator-

preisträger)
2 weitere sollen noch gesucht werden.

TOP 7 Verschiedenes
- Ein Mitglied wies auf den Entwurf einer Biodiversitätsstrategie des Umweltministeriums NRW vom August

2014 hin:
http://www.umwelt.nrw.de/naturschutz/pdf/entwurf_biodiversitaetsstrategie_nrw.pdf

Ende der Veranstaltung ca. 17.30 Uhr

Hinweis auf geselligen Ausklang im Restaurant „Rheinblick“ in Monheim

B. Durst, 28.9.14


